
 

 

证券代码：002967                          证券简称：广电计量 

 

广电计量检测集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-004 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

☑其他（投资者线上交流会） 

活动参与人员 

特定对象： 

国信证券吴双、华创证券丁祎、青骊投资匡人雷、 

民生证券崔若瑜、广发证券蒲明琪、华泰证券胡知、 

申万证券张婧玮、长江证券贾少波、浙商证券陈姝姝、 

中信建投籍星博、中信证券邱基淳、东北证券孟欣、 

国投证券辛泽熙、东北证券周兴武、广发银行田伊依、 

银河证券王霞举、国海证券梅朔、中金证券张杰敏、 

方正证券乐智华、东北证券高伟杰、天风证券莫然、 

西南证券张艺蝶、中银证券曹鸿生、信达证券张艳、 

华安证券王君翔、海通证券丁嘉一、中信证券江李瑞麟、 

华福证券卢大炜、中邮证券虞洁攀、民生证券孔厚融、 

国盛证券李枫婷、申万证券庄严、美银证券刘奕恺、 

东吴证券黄瑞、开源机械张健、民生证券罗松、 

浙商证券张杨、国君机械张越、中泰机械郑雅梦、 

华福电新游宝来、招商证券方嘉敏、大和证券李俊皓、 

摩根士丹利 Chelsea、信达证券韩冰、星石投资王荣亮、 

上海证券王亚琪、海通证券赵靖博、光大证券黄帅斌、 

等 74 位投资者。 



 

 

上市公司接待人员： 

董事会秘书 史宗飞 

财务负责人 习星平 

时间 2024 年 8 月 23 日，10:00-11:00 

地点 无 

形式 线上 

交流内容及具

体问答记录 

一、公司情况介绍 

史宗飞对公司 2024 年半年度业绩进行了简单说明。（参

见公司 2024年半年度报告。） 

二、问答环节 

1.按下游行业拆分介绍今年上半年各业务板块的情况？ 

答：公司的计量校准业务下游行业相对比较分散，包括第

三方实验室、科研院所、汽车、轨交、石化、特殊装备、集成

电路、航空航天等各行业。 

检测业务方面，下游行业主要在特殊装备、汽车、通信、

航空、集成电路等，整体下游行业的结构相对稳定。 

上半年，特殊装备行业的订单实现了恢复性增长，但因特

殊行业订单周期相对较长，收入确认相对滞后，预计下半年收

入增速高于上半年，全年可以保持稳定增长。 

汽车行业由于新能源汽车的快速渗透，以及技术创新不

断增加，检测业务订单继续保持增长态势，但受汽车行业竞争

加剧的影响，存在一定的价格竞争压力。公司通过实施技术引

领策略，不断加强技术创新，通过新技术、新能力检测业务，

实现业务结构的持续优化，保持盈利能力，今年上半年汽车业

务的订单增长保持稳定。 

2024 年公司对食品检测和环保检测进行资源整合和优化



 

 

调整，上半年通过关闭部分实验室，经营情况明显好转。 

公司培育创新业务，集成电路检测和数据科学业务增长

较好。 

以目前经营情况来看，公司预计下半年整体业务发展趋

势较好。 

2.公司集成电路相关检测业务的发展情况？ 

答：集成电路检测是公司自主培育的创新业务，公司实施

技术引领战略，近几年持续进行技术研发，完善了综合服务能

力并形成了一定的领先优势；同时，近几年公司也进行了持续

产能投入，也形成了一定的产能储备，满足了客户需求。 

上半年，集成电路相关检测业务同比增长 39.80%，技术

优势和产能优势得到显现，毛利率进一步提升，成为公司业绩

增长的新动力。 

3.公司资本开支情况介绍？ 

答：公司的资本开支主要分为厂房建设的资本支出和技

改投入的资本支出。今年上半年，在厂房建设支出方面，包括

广州总部基地、武汉基地、无锡基地按照项目建设进度支付了

项目进度款，广州总部基地投入使用，资金支付进入高峰期。

无锡基地和广州基地的投入使用，降低了公司的租金成本支

出，预计整体厂房建设的折旧成本低于租金成本，有利于公司

长期经营成本的降低。 

在技改投入方面，公司近几年逐步减少了技改投入计划，

2024年全年的技改投入计划为 2.98亿元。公司紧跟行业发展

趋势，构筑高端技术能力和差异化优势，对原有能力的补充提

升和新兴领域的能力布局，给公司业务和收入规模带来持续

增长。公司未来仍将根据检测市场需求、检测技术能力储备、



 

 

收入增长稳定性等实施平衡策略，实施谨慎合理的技术改造

投入，保障产能的稳定增长和新能力快速建设，不断提高公司

的检测市场竞争力和收入的稳定增长。 

4.公司在商业航空的布局情况如何？ 

答：公司抢抓商业航天发展机遇，加快科技创新步伐，快

速布局卫星互联网、民用航空等产业，构建综合性技术服务能

力。 

在卫星互联网方面，公司现有的检测服务能力，已经可以

覆盖大部分通用检测需求。公司在卫星制造、地面设备及终

端、卫星运营与服务等环节均可以提供系列解决方案，并已完

成了多项重点型号卫星导航装备的检验检测任务；承担多款

收发系统及关键组件的性能测试和国产化应用验证任务。公

司上半年成立了相关专业实验室，加强新技术检测需求研发，

不断提升相关检测的综合保障能力。 

在民用航空方面，公司长期服务于国内大飞机的研发，建

立了大飞机的检验检测联合实验室，构建了丰富的检验检测

能力。公司可提供适航咨询、实验检测等一站式服务，在民用

航空检测上拥有一定的领先优势。 

5.今年上半年公司人员情况及未来招聘计划？ 

答：2024 年公司全面实施精细化管理，适度控制整体人

员规模，以人效提升为主要管理目标，在整体人员数量保持稳

中有降的策略下，通过内部人员结构优化，实现公司业务规模

的扩张。公司持续招聘优势业务和创新业务的技术人才和市

场人才，优化低效业务板块人员、管理人员和职能人员，不断

提高人均效能。同时，公司持续以信息化和智能化手段，提高

工作效率和人均产出。  



 

 

6.公司费用率下降的原因为何？主要有哪些措施？ 

答：今年公司全面实施精细化管理，成立降本增效小组，

针对各项费用进行盘点分析，根据实际情况进行制度优化、流

程梳理和管理措施完善，组织开展了应收账款、人效提升、场

地租赁、员工差旅、业务招待、快递物流等多个专项行动，推

动降本增效专项工作做实走深。 

7.今年中安广源的业务开展情况？ 

答：今年以来，公司对中安广源进行了管理调整，更换了

部分主要管理人员，开展了内部账务清理、流程调整、业务方

向优化等工作；公司重点加强业务融合和管理提升，已经取得

初步成效，加快推进业务改善，实现经营利润和经营规模上逐

步恢复。 

中安广源的业务结构以政府业务或政府政策驱动型业务

为主，近几年受外部环境变化导致需求下降、价格下滑等影响

因素仍未完全消除，收入和利润端的改善仍需要时间。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

无 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件（如

有，可作为附

件） 

无 

 


